
ASSOCIATION DES CHEFS POMPIERS DU NOUVEAU-BRUNSWICK (ACPNB) 

 

Les 19 et 20 avril 2024 

Saint Andrews, N.-B. 

Président : Scott Poupart  

 

La réunion est ouverte à 19 h le vendredi 19 avril 2024. Rencontre ouverte à tous les chefs et 

officiers de pompiers de la région. Quatorze chefs et officiers de pompiers de la région étaient 

présents. Tous les membres du conseil et les administrateurs associés se sont présentés et ont 

décrit brièvement leur rôle au sein du conseil. 

 

Samedi Présences : Scott Poupart, Justin McGuigan, Lynne Gallant-Valley, Mike Walton, 

Dwayne Stephenson, Serge Gallant, Roger Pitre, Kevin Theriault, Tim Corbin, Charles MacNeil, 

Tony Cole, Mike Lewis, Charles Kavanaugh, Brian Scott Worden, Denis Daigle 

 

Absences : Jody Price (samedi), Harry Farrell (samedi), Ivan Corbett, Denis Roberge, Charlie 

Chiasson, Guy Paulin, Darren Hambrook 

 

Examen de l'ordre du jour - Proposition d'adoption par Justin McGuigan et Charles MacNeil 
 
Examen du procès-verbal - Proposition d'adoption par Dwayne Stephenson, appuyée par Kevin 
Theriault. 
 
Rapport du Président – Scott Poupart 
 
La période qui a suivi nos réunions de janvier à Bathurst a été très occupée. Il s'agissait de notre 
première tentative de tenir nos réunions trimestrielles dans les différentes associations de la 
province afin d'accroître la visibilité du conseil. Bien que cela pose des problèmes logistiques et 
entraîne éventuellement des coûts, nous surveillerons la réaction à ces réunions et 
réévaluerons s'il y a lieu de continuer à le faire à l'avenir.  Une fois que nous aurons organisé 
plusieurs réunions de cette manière, nous pourrons faire le point avec le conseil et décider des 
lieux de nos futures réunions. 

La planification de la convention de l'ACPNB de 2024, qui se tiendra en mai, est en bonne voie. 
Nous sommes sur le point de fixer les détails et Lynne nous donnera une mise à jour avec le 
comité de la convention. 

 



Nous continuons à travailler en étroite collaboration avec le Bureau du prévôt des Incendies 
(BPI) sur plusieurs fronts et les résultats de ces collaborations positives peuvent être vus dans le 
récent budget provincial, à la fois sous la forme de financement du service d'incendie pour la 
prévention et la formation et le crédit d'impôt nouvellement annoncé pour les pompiers 
volontaires provinciaux et le personnel de recherche et de sauvetage au sol. Ce crédit de 5 000 
dollars et l'augmentation récemment annoncée du crédit fédéral à 6 000 dollars par an se 
traduiront par un rendement d'environ 1 500 dollars à partir de 2025. Le BPI nous en dira plus 
dans son rapport. 

La fusion des services d'incendie dans la province se poursuit dans le cadre de la réforme de la 
gouvernance locale. Ce processus en est à différentes étapes selon les régions et, au fur et à 
mesure qu'il évolue, il y a divers degrés d'accord et, parfois, de désaccord. Les médias et les 
parties concernées m'ont demandé de commenter plusieurs de ces questions. J'ai associé le 
deuxième vice-président Roger Pitre à certaines de ces conversations afin de m'assurer que la 
langue choisie est respectée et que nous comprenons bien les questions soulevées. Notre 
position sur ces questions reste la même : même si nous écoutons et respectons les opinions 
des deux parties impliquées, nous ne sommes pas la plateforme de médiation pour trouver une 
solution. Dans tous ces cas, nous nous en remettons au BPI et restons à l'écart. 

Les médias continuent de nous demander des commentaires sur plusieurs initiatives et 
préoccupations relatives aux services d'incendie au Nouveau-Brunswick. Avec l'aide du 
deuxième vice-président Pitre, nous avons pu donner des entrevues dans les deux langues 
officielles sur plusieurs plateformes médiatiques. Le fait qu'on nous demande notre avis est un 
signe positif que nous sommes reconnus comme la voix positive de nos services d'incendie 
provinciaux. 

J'ai assisté à plusieurs réunions depuis janvier, notamment celle du Comité mixte des services 
d'urgence, qui a pour mandat de traiter les questions relatives à la coordination des 
interventions des services d'urgence identifiées par les organismes membres, les 
gouvernements locaux, les commissions de services régionaux (notamment par l'intermédiaire 
de leurs comités de sécurité publique) et le gouvernement provincial, et est composé d'agences 
et d'organisations identifiées de temps à autre par le ministre dans le présent mandat. 

Les agences participantes s'engagent à formuler des recommandations conjointes, 
complémentaires, et se soutenant mutuellement et, en cas de consensus ou d'orientation, à 
prendre des mesures connexes afin de contribuer à la sécurité et à la résilience du Nouveau-
Brunswick. 

Ce comité s'efforcera de se réunir tous les trimestres ; notre dernière réunion a eu lieu hier et 
avait pour thème l'évacuation massive et la manière de communiquer avec les personnes 
concernées.  

Je continue à participer au Conseil de certification des pompiers du Nouveau-Brunswick 
(CCPNB) et j'ai assisté à plusieurs réunions, en personne et virtuellement, alors que nous 
continuons à travailler à l'amélioration et à la représentation de la valeur de ce programme à 
l'intérieur et à l'extérieur du Nouveau-Brunswick. 



Le Comité des prix s'est réuni la semaine dernière et a examiné les candidatures pour notre 
programme de bourses et nos différents prix. Il y a eu de bonnes discussions sur une meilleure 
définition des prix, la fixation de dates limites pour les demandes et la possibilité d'élargir les 
prix disponibles. Le chef Theriault, en tant que président du comité des prix, s'exprimera plus 
en détail à ce sujet. 

Alors que mon mandat de président touche à sa fin, je voudrais dire à quel point je suis 
reconnaissant d'avoir pu vivre cette expérience. Le fait d'occuper ce siège implique de 
nombreuses responsabilités, dont certaines consistent à être le visage de l'ACPNB lors de 
différentes conférences, réunions et événements. Ces responsabilités s'accompagnent de 
l'obligation d'utiliser les fonds de l'association à bon escient en ce qui concerne les voyages et 
les dépenses. La présidence est soumise aux directives de notre constitution, ainsi qu'au 
serment prêté à l'issue de nos élections semestrielles. Je suis convaincu d'avoir rempli ce rôle 
au mieux de mes capacités à tous les égards. 

Scott Poupart, appuyé par Mike Walton, propose d'accepter le rapport tel qu'il a été lu. 

Rapports de l'Association canadienne des chefs de pompiers (ACCP) – Scott Poupart 
 
Depuis le début de 2024, nous nous sommes concentrées sur le lobbying et la promotion de 
nos questions clés, telles que celles que nous avons présentées lors de la Semaine des relations 
gouvernementales à Ottawa en décembre dernier. Ces questions portaient notamment sur les 
thèmes suivants : 
 

• Protéger et retenir les pompiers et la leur capacité d'intervention. 

• Réduire les risques d'incendie et d'urgence dans les communautés à l'échelle nationale 
et se préparer à la prochaine saison des feux de forêt. 

• Mettre en place une administration nationale des incendies - Ces demandes étaient 
entourées de plusieurs considérations et l'ACCP attendait la présentation du budget 
fédéral, qui a eu lieu le 16 avril.  

 
Le moins que l'on puisse dire, c'est qu'il n'y a pas eu de grandes victoires sur aucune de nos 
demandes. Cependant, il y a quand même eu des points positifs. L'allègement fiscal fédéral 
accordé aux pompiers volontaires a été doublé, passant de 3 000 à 6 000 dollars par an à partir 
de 2025. Cette mesure n'a pas répondu à notre demande de 10 000 dollars, mais nous 
continuerons à faire pression pour obtenir des augmentations progressives de cette initiative. 
Nos considérations concernant la promotion du programme FireSmart et le financement 
stabilisé pour le personnel supplémentaire par le biais du Conseil national de la sécurité 
incendie autochtone ont été partiellement satisfaites. 
 
Notre plus grande déception est qu'il n'y a pas eu d'évolution sur la création d'une 
administration nationale des pompiers. Bien que cette question ait été présentée avec de 
nombreux exemples de la façon dont cette administration est appréciée au niveau mondial par 
les gouvernements de plusieurs nations, elle n'a pas été considérée comme un ajout viable au 
budget de cette année. Nous allons revoir la manière dont cette question a été présentée et 
explorer différentes approches pour en faire un succès à l'avenir. 
 



Nous avons écouté une présentation de Jean-Philippe Tizi, de Sécurité publique Canada, sur les 
interventions en cas de catastrophe, et les récents incendies de forêt, les inondations et les 
troubles civils ont été cités en exemple. Ce groupe milite pour la création d'une capacité 
d'intervention civile afin de renforcer les prestataires de services d'urgence lors de ces 
événements. Ce projet est financé par le gouvernement fédéral.  Cette approche soulève de 
nombreuses questions et l'ACCP a demandé à être consultée à ce sujet. 
 
Des discussions ont eu lieu au sujet des médailles du couronnement du roi et de plus amples 
informations seront communiquées sur le processus de nomination pour ces médailles. Il existe 
également des prix annuels pour la gestion des urgences dans plusieurs catégories. De plus 
amples informations à ce sujet sont disponibles sur le site web de l'ACCP.  

La semaine de la protection civile a lieu du 6 au 11 mai et l'ACCP prépare des informations qui 
seront également disponibles sur le site web pour aider à promouvoir cette semaine. 

L'ACCP a été sollicitée pour fournir 5 000 pompiers dans le cadre d'un projet de dépistage du 
cancer ; de nombreuses questions restent en suspens avant que ce projet n'aille de l'avant. 

Le recensement 2024 sera lancé le 2 mai ; le recensement de cette année contiendra de 
nouvelles catégories ainsi que certaines des catégories fondamentales. Des changements ont 
été apportés pour faciliter le remplissage des sondages. Un courriel contenant une pièce jointe 
sera transmis aux membres de l'ACCP et nous les invitons à le partager afin d'encourager le plus 
grand nombre possible de réactions. Je soumets mon rapport tel qu'il a été rédigé. 

Rapport pour l'Association des chefs de pompiers des Maritimes (ACPM) - Charles Kavanaugh  
 
La convention se tiendra à Summerside, Î.-P.-É., du 27 au 30 juin 2024. Le thème sera les 
événements météorologiques. Une discussion a lieu sur les dépenses liées au congrès de 
l'ACPM. 
 
Une motion est présentée par Kevin Thériault pour couvrir les frais d'hébergement de l'ACPNB 
et du représentant au conseil de l'ACPM (Charles Kavanaugh) au-delà de ce qui est couvert par 
le comité de l'ACPM. Appuyée par Dwayne Stephenson, la motion est votée et adoptée. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



RAPPORTS DES COMITÉS 
 

Comité des finances et de la collecte de fonds - Mike Walton 
 
FENETY 46 615,47 $    L'adhésion    30 875 $ 
INVESTA    503 889,70 $   Banque 514 786,90 $ 
 
 
Il est proposé par Mike Walton d'accepter le rapport, appuyé par Charles MacNeil, voté et 
adopté. 
 
Conseil de certification des pompiers –Serge Gallant 
 
Je viens de passer à une conférence de l'Association internationale de formation des pompiers 
(AIFP). Nous avons délivré plus de 450 certificats. Nous travaillons sur un certificat d'inspecteur 
des incendies. Nous allons organiser des tournées régionales. 
 
Comité des prix – Kevin Theriault  
 
Les récipiendaires des bourses ont été choisis. Les candidats pour les prix ont également été 
choisis. 
 
Formation et éducation – Mike Lewis / Serge Gallant 
 
Une réunion d'atelier commencera bientôt. On cherchera à obtenir un cours de formation avec 
Ground Search and Rescue et la GRC. 
 
Prévention des incendies - Brian Brown pour Derrick Fillmore 
 
Nous avons créé un nouveau logo et un nouveau bulletin d'information. Nous avons fait 
fabriquer des pièces de monnaie de défi. Nous avons reçu un financement pour obtenir le 
programme Apprendre à connaître le feu. Nous devons encore déterminer comment nous 
distribuerons le document, que ce soit sous forme imprimée ou sur une clé USB. Nous avons pu 
proposer une traduction lors de notre séminaire de cette année. Nous tenons à remercier 
l'ACPNB pour son aide. 
 
La réunion de l'AAPIENB est prévue du 26 au 28 avril au Fredericton Inn. Essayez d'y faire 

participer quelqu'un si vous le pouvez. Nous avons trois bons conférenciers invités de 

l'extérieur de la province, dont un de Regina et un qui a fait une présentation à l'ANPI l'an 

dernier, de la ville de Montréal. Nous espérons que 70 personnes seront présentes cette année, 

contre 50 l'an dernier. 

 

Nous avons également élaboré les déclarations de mission et de vision suivantes, qui seront 
présentées à l'AGA pour approbation. 
 



Énoncé de vision : Notre vision : Notre vision est d'habiliter et d'inspirer les agents de 
prévention des incendies et les éducateurs du Nouveau-Brunswick à promouvoir des initiatives 
proactives, à défendre les meilleures pratiques et à offrir une éducation pertinente. 
 
Énoncé de mission : Notre mission : Notre mission est de promouvoir la prévention des 
incendies, la sécurité et l'éducation dans l'ensemble du Nouveau-Brunswick afin d'améliorer la 
sécurité publique, de réduire les risques d'incidents liés aux incendies et de protéger les vies et 
les biens.  
 
L'Association des agents de prévention des incendies et des éducateurs du Nouveau-Brunswick 
(AAPIENB) a créé une bourse de 250 $. 
 
Le conseil a déterminé qu'il existe toujours un besoin pour le cours Éducateur en sécurité 
incendie et sécurité civile niveau 1, ainsi qu'un besoin pour un cours niveau 2. La nouvelle 
édition de l'Éducateur en sécurité incendie et sécurité civile a été publiée. Le texte a été publié 
et fait maintenant partie de l’Association nationale de protection contre l'incendie (ANPI) 1030. 
Nous étudions actuellement avec qui nous pourrions nous associer pour offrir ce cours dans un 
avenir proche. Les cours seront limités à 20 ou 25 participants. 
 
Comité des nominations et des résolutions – Kevin Theriault  
 
Les élections auront lieu lors de la conférence en mai ; les candidatures peuvent être envoyées 
au comité ou proposées par l'assemblée. 
 
Comité de la convention et des jeux – Lynne Gallant-Valley 
 
Tous les éléments de la convention de 2024 sont en place.  
132 inscrits à ce jour (146 au total en 2023) 30 vendus + 4 à l'extérieur  
 
Le comité se réunira à la fin du mois. Une discussion a lieu sur le congrès de 2025. Serge Gallant 
propose d'essayer d'organiser le congrès de 2025 à Moncton avec une option pour 2026. Cette 
proposition est appuyée par Justin McGuigan, votée et adoptée. 
 
Comité des plaques d'immatriculation – Lynne Gallant-Valley    
  
Je rappelle à vos chefs de pompiers qu'ils peuvent communiquer avec moi en tout temps pour 
obtenir une copie de la liste de leur service d'incendie qui se trouve actuellement dans les 
dossiers de Services Nouveau-Brunswick (SNB). Cela leur servira de point de départ pour mettre 
à jour la liste de leur service d'incendie. La liste devrait être mise à jour tout au long de l'année 
lorsqu'un membre quitte le service, s'y joint ou change de nom ou d'adresse. Les plaques 
d'immatriculation seront refusées à SNB si le permis de conduire et les renseignements figurant 
sur la liste ne correspondent pas. 
 
 
Comité des chefs permanents – pas de rapport 
 
 



Comité des chefs bénévoles – Tim Corbin  
 
Une réunion virtuelle a eu lieu le 13 avril. La prochaine réunion aura lieu le 24 mai à 16 heures 
lors de la convention de l'ACPNB. 
 
Association des chefs pompiers industriels du Nouveau-Brunswick (ACPINB) - 
 
La prochaine réunion est prévue le 24 mai 2024 au Fredericton Inn. 

 

Nouvelles affaires - Discussion sur le logo. L'année dernière, nous avons voté pour le changer 
lors de la Réunion Générale Annuelle (AGA) en ACPINB afin de l'aligner sur l'ACPNB et 
l'AAPIENB. Nous avons tous voté à ce sujet, mais nous avons oublié. Le logo devrait être modifié 
en conséquence. 
 

Formation - Le 22 juin est la date de l'atelier des services d'incendie de la centrale nucléaire de 

Point Lepreau (CNPL) 2024. 

 

Le séminaire de leadership de Fire and Training Associates (FTA) est prévu pour le 6 avril au 

Fredericton Inn. Il mettra en vedette Jayson Redman, Navy Seal à la retraite. Des places 

individuelles sont disponibles au prix de 267,58 $. Une table pour six personnes est disponible 

au prix de 1 598,85 $. 

 
De parole aux gestes - Législation sur la présomption de cancer - lors de la dernière réunion, 
nous avons parlé de rédiger une lettre (à la demande de Mike) exprimant l'Appel de 
manifestations d'intérêt de l'ACPINB à ce sujet.  
 
La prochaine réunion aura lieu lors de l'AGA au Fredericton Inn du 24 au 26 mai. 
 
Comité Next-Generation 9-1-1 – Justin McGuigan 
 

Répartition régionale des pompiers (région de Codiac) : Elgin, Petitcodiac, Havelock et Salisbury 
ont adhéré au conseil. Sackville, Dorchester et Point de Bute ont choisi d'adhérer et ont 
demandé à être intégrés au début du mois de juin ; l'entente entre la municipalité de 
Tantramar et le Codiac est en voie d'être finalisée, et l'équipe mène des activités préliminaires 
de mise en œuvre avec les services d'incendie (installations, représentations, etc.). 

Sainte-Antoine a indiqué qu'elle souhaiterait participer ; nous avons eu plusieurs réunions et 
elle examine l'information et prend des décisions à l'interne. On m'a dit que nous obtiendrions 
leur confirmation à la mi-avril, ce qui correspond aux cycles d'approbation de leur conseil. 

Il ne reste plus que quatre municipalités indécises ou en discussion. Des actions de 
sensibilisation et des réunions ont eu lieu, mais elles ne se sont pas engagées à adhérer et sont 
toujours en train d'étudier la question. (Fundy Albert, Memramcook, Straight Shores, Five 
Rivers). 



Les cinq services d'incendie qui sont passés à l'origine avec Valley Comms sont, à notre 
connaissance, toujours avec Valley Comms. Nous avons entendu dire par plusieurs sources qu'il 
y a un regain d'intérêt pour passer au programme des services d'incendie régionaux (SRI), mais 
à ce jour, aucun changement n'a été confirmé avec ces entités (Shediac, Cap-Pelé, Bouctouche, 
Elsipogtog et Beaubassin-est). 

Tous les autres services d'incendie de la région de Codiac sont maintenant ajoutés au 
programme des SRI. 

Région Nord (Edmundston et Bathurst) : Préparation du passage des services d'incendie à la 
radio mobile à ressources partagées (RMRP) pour la répartition. Ces zones ont été réparties au 
niveau régional pendant des années, mais actuellement les deux centres de réponse aux appels 
d'urgence (CPASP) supportent un mélange de RMR et de systèmes à très haute fréquence (THF) 
pour la répartition des services d'incendie. Nous organiserons des séances d'information avec 
les associations locales de pompiers pour discuter des solutions possibles dans la durée, en mai-
juin. Ils dépendent actuellement d'un système de répéteur de télécommunication qui devient 
obsolète et tombe régulièrement en panne. Nous envisageons donc d'étudier les possibilités de 
mettre ce système hors service et de transférer les services d'incendie vers le système RMRP 
pour tous les envois depuis le CPASP. 
 
Next-Generation 9-1-1 - Le cadre a été établi 

• L'équipe continue de rencontrer les parties prenantes afin de leur fournir des rapports 
d'avancement et de recueillir leurs commentaires au fur et à mesure que des exemples 
et des scénarios sont exécutés dans le cadre des nouveaux flux de travail. 

• Les CPASP sont préparés à l'utilisation du réseau étendu de SNB sur lequel fonctionnera 
le programme à l'échelle de la province. 

• Le contenu de la formation pour les CPASP est en cours de préparation. 
• Production de vidéos pour faciliter les transitions. 

BPI – Mike Lewis 
 
Enquêtes sur les incendies - Nouveau personnel : 

• Deux nouveaux enquêteurs régionaux sur les incendies (ERI) à Chaleur/Péninsule 
acadienne (Jamie Innes) et dans le comté de Charlotte (Joe Richardson).  

• Un nouveau poste d'examen des plans de gicleurs (actuellement ouvert sur le site web 
du GNB). 

• Un coordonnateur de la formation (axé sur l'unité mobile des grands brûlés) à 
Miramichi, à compter du 29 avril.  

• Un nouveau chien, Nissa, a rejoint Joe dans le comté de Charlotte. 
 

Portail des enquêtes sur les incendies - Le portail est en ligne et fonctionne bien.  
 
Remorque d'enquête sur les incendies majeurs - Nous avons une nouvelle remorque d'enquête 
sur les incendies majeurs. Elle peut être déployée en cas d'enquête sur un incendie important 
ou complexe. Elle peut également être placée dans une zone comme moyen de dissuasion. 
   



Sécurité sur les lieux d'incendie - Des personnes chargées de la sécurité sur les lieux d'incendie 
ont été engagées dans toutes les associations, soit 22 au total. 
 
Roulottes de prévention des incendies - Nos trois roulottes mobiles de prévention des incendies 
seront opérationnelles en mai 2024. Elles parcourront la province selon une rotation fixe. 
Chaque association disposera de 2 à 3 mois d'une remorque dans sa région. Les départements 
individuels devront faire fonctionner les remorques.  
 
Alarmes - Nous avons acquis 13 000 détecteurs de fumée et de monoxyde de carbone, tous 
équipés de batteries scellées de dix ans. Entre juin et septembre, ces alarmes seront distribuées 
gratuitement par le personnel de la BPI, les organismes non gouvernementaux (ONG) qui 
travaillent avec les personnes vulnérables et les services d'incendie. La répartition exacte est 
encore en cours de détermination, mais les services d'incendie seront incités à gagner un 
certain nombre de prix, dont 15 à 25 000 $ d'accessoires de formation à la lutte contre les 
incendies, etc. 
 
Trousses de prévention des incendies pour chaque association de pompiers - Chaque 
association recevra une trousse de maison à risques et une trousse de cuisine. Chaque RFI 
recevra également un accessoire d'extincteur Lion Bullex qui sera utilisé pour la formation et le 
recrutement.   
 
Soutien aux services d'incendie - Crédit d'impôt pour les pompiers volontaires - Le Nouveau-
Brunswick a déposé un projet de crédit d'impôt provincial de 5 000 $ pour les pompiers 
volontaires. S'il est adopté, ce crédit d'impôt remboursable de 5 000 $ (sans condition de 
revenu) sera accordé à tous les pompiers et bénévoles en recherche et sauvetage qui 
remplissent les conditions requises. De même, le gouvernement fédéral a étendu son crédit 
d'impôt existant de 3 000 à 6 000 dollars. Lorsque ces deux mesures se concrétiseront, le crédit 
d'impôt combiné du Nouveau-Brunswick passera de 3 000 à 11 000 dollars, soit le plus élevé du 
pays. Plus d'informations suivront à ce sujet.   
 
Unités de protection des structures - Nous travaillons avec le ministère des ressources 
naturelles et du développement de l'énergie (RNDE) pour créer un système qui permettra le 
déploiement de pompiers spécialement formés de chaque association pour pouvoir faire 
fonctionner l'équipement des unités de protection des structures (UPS) (gicleurs, pompes, 
tuyaux, etc.) et protéger les habitations en cas d'incendie de forêt. Si un feu de forêt se déclare 
et menace les communautés, les chefs de pompiers pourront demander des SPU. Le 
programme permettra également le partage de pompiers, d'appareils et d'autres équipements 
sur une base volontaire. Nous envisageons de mettre en place des contrats pour l'Association 
des pompiers du district de la capitale et le Sud-Est avant le 1er juin 2024, et de mettre en place 
toutes les autres associations d'ici le 1er avril 2025. 
 
FireFit - Le BPI est un commanditaire corporatif de la compétition FireFit de 2024 à Fredericton. 
Nous souhaitons une plus grande représentation des pompiers volontaires. BPI aura une 
remorque de prévention des incendies présente à l'événement, ainsi que possiblement l'Unité 
mobile de brûlage (UMB) pour une démonstration en direct. 
 



Société des grands brûlés du Nouveau-Brunswick - Le BPI du Nouveau-Brunswick siège à la 
toute nouvelle " Société des grands brûlés du Nouveau-Brunswick ", grâce à un don de 24 000 $ 
des JSP. Ce groupe sera représenté par l'ACPNB et défendra le traitement des victimes de 
brûlures au Nouveau-Brunswick, notamment en améliorant les normes de soins, en prévenant 
les blessures futures et en soutenant les victimes.  
 
Réforme municipale - Plusieurs cas de conflits entre les municipalités et les services d'incendie 
dans le cadre des réformes. Nous encourageons et soutenons les deux parties à trouver des 
solutions. 
 
CCNB – Serge Gallant   
 
Nous recevons beaucoup d'appels de personnes qui n'ont pas respecté la date limite de 
signature de la 6e édition. Nous essayons de faire ce que nous pouvons. Les résultats de la 7e 
édition sont meilleurs que les précédents. Les informations circulent beaucoup mieux.   
 
Nous travaillons avec les départements pour mettre en place des formations. Nous aurons un 
nouveau cours - inspecteur des bâtiments/incendie. Il s'agira d'un programme de 22 semaines, 
dont 8 semaines de pratique.   
 
Gouvernement local – Ivan Corbett (absent) Pas de rapport 

 
Département des ressources naturelles et du développement de l'énergie (RNDE) – Tony Cole 
 
La saison des incendies a été officiellement lancée le 15 avril, le ministre des Ressources 
naturelles s'adressant aux médias. Il est recommandé de consulter le site web de surveillance 
des feux de forêt du Nouveau-Brunswick pour vérifier l'état quotidien des brûlages, qui est mis 
à jour à 14 heures. Il y a également un lien vers le bureau du RNDE le plus proche pour le 
signalement des incendies : Surveillance des incendies de forêt au Nouveau-Brunswick. Sur la 
droite se trouve un lien vers l'emplacement des bureaux et les coordonnées de tous les 
bureaux. Dans la mesure du possible, les incendies doivent être signalés au bureau le plus 
proche. 
 
Nous avons ajouté des avions à notre flotte cette saison - 2 avions-citernes supplémentaires et 
un avion de soutien supplémentaire pour transporter les chargeurs vers les 10 sites de 
rechargement éloignés de la province. Nous formons actuellement une équipe de type 2 des 
Premières Nations. Nous sommes très enthousiastes à l'idée de faire avancer cette 
collaboration. Elle renforcera la capacité provinciale de lutte contre les incendies. 
 
Nous continuons d'offrir la formation S-215 Wildland Urban Interface aux services d'incendie de 
toute la province. Ce cours fera partie de la prochaine formation sur la protection des 
structures. Nous sollicitons l'avis de l'ACPNB et du Bureau du prévôt des Incendies afin 
d'élaborer un plan de déploiement pour les trousses de pompe Mark III au fur et à mesure que 
nous remplaçons notre inventaire par la nouvelle édition Mark III de Watson. 
 
 
Comité autochtone – Larry Sockabasin - Pas de rapport 



 
RAPPORTS DES ASSOCIATIONS 

 
Pompiers du Sud-Est - Derick Fillmore 
 
Le 14 avril 2024. Débutant Pompier 1. Je viens de terminer le niveau 2. Problèmes dans tout le 
Codiac car tout le monde n'utilise pas le système de crise.   
 
Association Chaleur – Dwayne Stephenson  
 
Nous avons tenu notre réunion le 10 avril 2024. Des conférenciers invités du CPASP de Bathurst 
ont discuté de la radiomessagerie à partir de la répartition assistée par ordinateur (RAO). Treize 
départements de notre association ont embarqué dans le conseil. Le système devrait être 
opérationnel vers le mois de juin. Le deuxième conférencier appuyé était du BPI. Brian Brown et 
Maureen étaient présents. Brian a fait un bref exposé sur la santé mentale des pompiers et sur 
les services disponibles. Brian et Maureen ont expliqué leur rôle lorsqu'ils sont appelés et ont 
fait une courte démonstration du fonctionnement du chien détecteur d'accélérant. 
 
Les mises à jour de la dernière réunion de l'ACPNB ont été présentées aux membres. 
 
Formation :  

• Il y a eu des problèmes avec des pompiers qui n'ont pas rempli les formulaires de 

divulgation. Ce formulaire est nécessaire, de même que tous les dossiers et certificats 

de formation, lorsqu'un pompier passe d'un service à un autre dans la province. 

• Deux cours Pompier 1 ont été organisés en même temps. Les deux cours ont été 

complétés et les signatures sont offertes ce week-end pour aider les pompiers et les 

départements à rattraper leur retard. Au total, une vingtaine d'étudiants ont suivi les 

cours. Un cours de Pompier 1 en français a également été lancé et se poursuit. Les 

calculs approximatifs montrent un taux d'achèvement et de réussite de 95 %.  

• Mise en place d'un autre cours de désincarcération. Grand Falls a demandé à notre 

représentant de la formation de l'association (RFA) et à l'instructeur d'organiser un 

cours de désincarcération pour eux aussi. 

• Discussion sur un cours d'enquête sur les incendies. Il s'agit d'un cours de sensibilisation 

qui ne fait pas des étudiants des enquêteurs, mais qui leur permet d'aider et d'être 

conscients de ce qui est nécessaire. 

Dystrophie musculaire (DM) : une rencontre est prévue le 20 avril 2024 au service d'incendie 

régional de St. Une famille de la région sera présente pour expliquer comment la DM l'a aidée 

avec son enfant. 

 

Prévention des incendies :  On discute du prochain séminaire de formation de l'AOPFNB, qui 

aura lieu du 26 au 28 avril 2024. Mise à jour de la dernière réunion : Nous avons reçu une 

lettre/un défi d'une autre association via l'ACPNB ; nous avons également relevé ce défi. Nous 

avons fait le point sur notre site web - notre nouveau logo est en ligne. Nous demandons 

également aux autres associations qui ont des sites web et à l'ACPNB si nous pouvons avoir la 



permission d'ajouter des liens vers vos sites sur notre site. Nous pensons que toutes nos 

associations devraient être en mesure de créer des liens et de partager nos informations. Pour 

l'instant, notre site est encore en construction, mais nous prévoyons de le faire fonctionner d'ici 

la durée de la convention, ou du moins de le lancer. 

 

Nous avons pu aider une jeune fille de la région grâce à notre fonds pour les brûlures. Cette 

jeune femme a un long chemin à parcourir pour se rétablir aussi complètement que possible. 

Nos meilleurs vœux à elle ainsi qu'à sa famille. 

 

Péninsule acadienne – Pas de rapport - Guy Paulin (absent) 

 
Association des pompiers du district nord-ouest – Denis Daigle   
 
Nous avons eu une réunion le 24 janvier 2024. Le principal sujet de discussion était la formation 
et le fait de s'assurer que nous suivions les traces des autres associations en ce qui concerne la 
formation inclusive. La plupart des membres pensent que notre façon de dispenser les cours et 
les examens ne convient pas à certains de nos candidats. Certains de nos membres pensent que 
nous perdons de bons candidats à cause du processus d'examen. Une lettre a été rédigée par C. 
Chiasson et J. Doiron et transmise à Serge Gallant (CCNB) et au BPI. La question a été transmise 
au comité de formation, mais il n'y a toujours pas de réponse. 
 
Nous avons présenté le nouveau comité de formation, qui est chargé d'élaborer un calendrier 
des besoins de formation au sein de l'association. Ce calendrier sera présenté lors de la réunion 
annuelle du 20 avril. 
 
Nous envisageons un nouveau format pour nos réunions. Nous souhaitons que les réunions 
restent aussi interactives que possible et qu'elles incluent au moins un conférencier ou un 
formateur invité qui apportera une valeur ajoutée à la réunion. 
 
District royal – Charles McNeil 
 
Le district royal a tenu une réunion en avril depuis la dernière réunion de l'ACPNB. Le district 
royal a tenu des élections pour le poste de représentant de la formation de l'association et le 
poste de vice-président. Matt McQuade a accepté le poste de représentant de la formation de 
l'association et Dave McCready a accepté le poste de vice-président. Nous avons 2 cours de 
Pompier 1 en cours. On se réjouit de travailler avec notre nouveau RFA pour travailler sur la 
formation dans notre association.  
 
Nous sommes toujours à la recherche d'un représentant pour le Comité des chefs volontaires. 
Je continuerai à occuper ce poste vacant.  
 
Le cours S-215 Wildland Urban Interface s'est tenu les 5 et 6 avril à Hampton. Dix-sept 
personnes y ont participé et celles avec qui j'ai parlé ont trouvé que c'était un excellent cours.  
 
Il a été question de soutenir le Royal Truck Pull pour la dystrophie musculaire cette année. 
L'événement est prévu pour le 15 juin à Hampton. 



Association des pompiers de Fundy - Kevin Theriault    
L'association Fundy s'est réunie à St. Stephen en mars avec des membres de 9 départements 
ainsi que le RNDE, l'Organisation des mesures d'urgence (OMU) et le BPI. Parmi les sujets 
abordés, mentionnons la formation, un cours de niveau 1 et un cours d'opérateur de pompe 
sont en cours, un cours d'instructeur aura lieu au printemps.  
un cours d'instructeur aura lieu au printemps. Un cours de pompier d'urgence de la RNDE sera 
organisé avant le début de la saison des incendies. 
  
Nous avons une nouvelle représentante des pompiers - Shyane Cleghorn.  
 
Les chefs volontaires ont évoqué le faible taux de participation à leurs réunions et ont demandé 
à chacun d'essayer d'y assister. 
 
L'OMU a évoqué le programme de surveillance des cours d'eau et espère que l'année ne sera 
pas mauvaise. Il n'y a pas beaucoup de neige et une partie de la glace a déjà fondu. 
 
Le RNDE a fait le point sur ce à quoi l'année pourrait ressembler, et vu le nombre d'arbres 
abattus à cause des tempêtes hivernales, cela ne s'annonce pas très bien. Leur loi est en cours 
de renouvellement. 
 
Vallée de la Miramichi – Roger Pitre 
 
Les élections sont prévues en mai à Doaktown. La dernière réunion s'est tenue virtuellement en 
mars. Cinq départements étaient présents. Peter Murray (RNDE) sera présent en avril en tant 
qu'invité. Darren Hambrook soulève la question de savoir si chaque département devrait être 
responsable de trouver des invités pour les réunions mensuelles lorsqu'il est l'hôte. Cette 
question est reportée à la prochaine réunion.   
 
Leon Ross, vice-président des chefs de pompiers des Maritimes - Son droit d'entrée à la 
convention n'est plus couvert puisqu'il a pris sa retraite de son département. Le congrès aura 
lieu à Summerside, à l'Île-du-Prince-Édouard. 600 $ pour la conférence - Motion adoptée pour 
que l'association couvre les frais d'inscription à la conférence de fin de semaine. 
 
Conférence sur le leadership - Invité : Jason Redman - aura lieu à Fredericton au Fredericton Inn 
le samedi 6 avril 2024 - Motion adoptée pour que l'association couvre le coût de la table. 
 
Leon Ross indique qu'il a réservé des chambres supplémentaires pour le congrès des chefs de 
pompiers des Maritimes de 2024 si des services de l'association sont intéressés. Le chef Cole 
signale que des membres de Miramichi passeront à l'édition 2024 du FDIC International en 
Nouvelle-Écosse et suggère que d'autres services profitent de cette formation. 
 
Six membres ont assisté à la conférence de leadership Jason Redman organisée par Fire 
Training Associates (FTA) à Fredericton. 
 
La formation en bloc se poursuit. L'ATC travaille sur un plan pour les cours d'officier, 
d'instructeur et d'opérateur de pompe dans les prochains mois. 

 



Vallée centrale – Mike Walton 
 
Nous venons de tenir notre réunion. La participation est bonne - 50 à 60 personnes. Rotation 
dans le rôle de l'hôte et celui-ci est chargé de trouver un orateur. Nous travaillons sur le niveau 
1. 
 
Association des pompiers du district de la capitale – Harry Farrell (absent) 
 
Je viens de terminer deux cours de niveau 1. Un cours de désincarcération s'est très bien passé. 
Un autre cours de désincarcération aura lieu en juin. Nous organisons un cours de niveau 2 en 
juin. 
 
Organisation de deux cours de pompier d'urgence en mai, qui consistent en une nuit de 
vendredi à samedi (journée complète) de formation pratique. Organisation d'un autre cours sur 
les freins à air. Une journée de formation se déroulera le 11 mai sur le thème de la protection 
des maisons et autres structures contre les incendies de forêt par des systèmes d'arrosage. Cet 
événement se déroulera à New Village, dans l'une des rues bordant les bois, et des 
départements du district de la capitale y participeront, ainsi que le RNDE. 
 
 

 
 

Nouvelles affaires 
 

Les priorités seront discutées lors de la réunion d'automne. 
 
Une brève discussion a eu lieu sur la possibilité de faire appel à l'étudiante d'été de l'année 
dernière pour aider à l'organisation de la convention. Il est convenu que cela serait utile. Scott 
la contactera. 
 
On commence à recevoir des demandes pour le poste d’étudiant d'été de cette année. Il sera 
situé à Miramichi et travaillera au centre d'entraînement à la lutte contre les incendies. 
 
Motion d'ajournement présentée par Derrick Fillmore à 13h48 et appuyée par Roger Pitre.   
 
 
 
 

Dates importantes 2024 
 

Congrès et AGA - mai 2024 - Fredericton 
Ateliers du CCNB - 6-7 septembre 2024 - Miramichi 
Réunion de l'ACPNB - 4-5 octobre 2024 Grand Falls 

 
 
 

 


